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竹原商工会議所 検索

地域密着のサポート
がんばる経営者を応援‼

成功のチャンスを絡め取れ！巳年経営で未来を掴む。



令和7年   新春のご挨拶

　明けましておめでとうございます。
　令和７年の新春を迎え、謹んでお慶び申しあげます。会員事業所ならびに関係者
の皆様には、平素より当所の事業活動に多大なるご支援とご協力を賜り、厚く御礼申
しあげます。
　昨年一年を振り返りますと、会員事業所を取り巻く環境は依然として円安やエネル
ギー価格の高騰に伴う物価高、加速化する少子高齢化の進展による人口減少のため
社会構造が変化していく中、深刻な人手不足など非常に厳しい状況にあります。
　一方でコロナ禍を乗り越え、社会経済活動が正常化したこともあり賃上げを含む前
向きな活動が中小企業にも出てきています。
　また本市におきましても、市庁舎の改修工事も昨年11月に終了し、いよいよ本年より新庁舎での業務開始となり
ました。市民の皆様に喜ばれ、付加価値をつけた新しい本市のランドマークとなることを期待するものです。今後
予定されている旧庁舎の解体、複合施設の建設、旧ゆめタウン跡地の活用等、公共施設ゾーンの再整備事業につ
いて重要な局面に入っていきます。
　今年は乙巳の年、巳は脱皮を繰り返すことから不老不死のシンボルとされており、「再生や変化を繰り返しながら
柔軟に発展していく」年になると言われています。
　商工会議所も本市の新しい時代を切り拓いていく覚悟で、引続き地域経済の持続的な発展ならびに会員事業所
の皆様の発展のため、全力を尽くしてまいりますので、関係各位の一層のご支援ご協力を賜りますよう、心からお
願い申し上げます。
　結びに皆様方のご多幸とご健勝を心より祈念申しあげ新年のご挨拶とさせていただきます。

　新年、明けましておめでとうございます。
　令和7年の新春を迎え、謹んでお喜び申し上げます。
　会員の皆様方におかれましては商工会議所の運営に対して、日頃から一方ならぬご
支援・ご協力を賜り、年頭に当たり厚く御礼申し上げます。
　昨年を振り返ってみますと国内経済におきましては、株価は最高値を更新しており、
ＧＸや半導体分野等への数兆円単位での国による投資など、日本経済の再興に向け
て大きく動き始め、新しい時代の到来が予想されます。
　一方で世界経済に目を転ずれば、ウクライナ侵攻などの紛争、米国の第二次トラ
ンプ政権の誕生など各国で選挙の年を終え政治的な変化の可能性も高まっており予
断を許さない状況が続いております。加えて国内においては、衆院与党過半数割れに
よる政治の混迷をはじめ、個人消費の足を引っ張る物価高、少子高齢化の進展での人手不足などで企業を取り巻く
環境は厳しさを増しております。
　そういった中、当所は、行政に対する提言要望活動、カーボンニュートラルに向けた情報交換会の開催、企業情
報誌「たけのび」の開設などの取り組みを実施して参りました。
　本年は、働き控えが解消されると関心が高まる「百三万円の壁」や「ガソリン減税」についての見直しを検討さ
れるなどの大きな変革や大阪・関西万博の開催で観光需要の増加などの経済効果が期待されます。
　当所といたしましても、昨年新１万円札の肖像画になった商議所を創設した渋沢栄一翁の「道徳経済合一」の信
念に学び役職員一丸となって持続可能な商議所の実現に向けて更なる成長を目指して参ります。
　最後になりますが本年が皆様にとって良い一年でありますよう、ご健勝とご繁栄を心よりお祈り申し上げます。

竹原の新しい時代を切り拓く！

持続可能な商工会議所の実現に向けて！

会頭　山本　靜司
（創建ホーム㈱取締役会長）

副会頭　小坂　政彦
中国通運㈱代表取締役会長
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　明けましておめでとうございます。
　2025年の新春を迎え、謹んでお慶び申し上げます。
　会員の皆様には平素より当会議所事業に格別のご理解、ご支援を賜り、衷心より
深くお礼申し上げます。
　さて昨年１年を振り返りますと、３年あまり続くロシアによるウクライナ侵攻の長期
化、11月に実施されたアメリカ大統領選挙の結果に伴い、歴史的水準に達した円安
や消費者物価、エネルギー価格の高騰、深刻さを増す人手不足など、依然厳しい状
況が続いています。本年も不透明感が継続することは一定程度予想されます。
　本市においても、昨年４月に民間組織「人口戦略会議」が公表した報告書で「消
滅可能性自治体」とされました。人口減少対策、少子化対策に最大限の努力をしてい
かなければなりません。本年は十干十二支の「乙巳」であり、巳は「復活と再生」を連想し不老長寿や強い生命に
つながる縁起のいい動物とされています。
　当所としても本年も関係機関と連携を密にし、会員事業所の伴走型支援・サポートを最優先に実施し、「成長型
経済の実現」「中小企業の稼ぐ力の強化」「地域の経済循環の強化」に寄与できるよう役職員一丸となり邁進してま
いります。
　結びに本年も皆様方が健康で、ともにこの困難な状況を克服できることを祈念申し上げまして、新年のご挨拶と
させていただきます。

会員事業所の支援・サポートを最優先に！

副会頭　友谷　元行
（友和建設工業㈲取締役会長）

　あけましておめでとうございます。謹んで新年のお慶びを申し上げます。会員の皆
様方におかれましては、平素より竹原商工会議所の事業活動に対し、格別のご理解と
ご協力を賜り、厚く御礼を申し上げます。
　昨年は、元日に発生した能登半島地震により、自然災害の脅威、防災対策の重要
性を改めて感じた一年の始まりでした。被災された方に心よりお見舞い申し上げ、一
日も早い復興をお祈りいたします。
　昨年を通してみると、マイナス金利政策の解除、物流2024年問題、高水準の賃上
げ、衆議院で与党の過半数割れ等本年にも影響する出来事がありました。指標にお
いては、実質GDPはプラス傾向、消費支出は緩やかながらも持ち直し傾向、内需は
堅調に推移しているとされており、海外要因は不透明感が増しているものの、本年は更なる成長を期待いたします。
　一方我々中小企業・小規模事業者を取り巻く課題は、人材の確保・育成、営業・販路開拓、最低賃金を含む賃
金の引き上げや原材料価格の高止まり等があり、あらゆる方向での対応が必要とされています。
　政府は賃金・所得の増加、物価高の克服、安全・安心の確保を経済対策の３本の柱として取り組むと発表しており、
それに対応する様々な施策を期待するところですが、これら補助金等は多岐にわたり、複雑なものも少なくありませ
ん。当商工会議所はこれらの紹介や活用について支援を行っておりますので、ぜひご活用をお願いいたします。
　本年も当商工会議所は会員事業所ならびに地域経済の発展のため、役職員一丸となり取り組む所存です。会員
の皆様方にとって良い一年でありますよう祈念して新年のご挨拶とさせていただきます。

商工会議所の積極的な活用を！

副会頭　日浦　徹治
（山陽商船㈱代表取締役専務）
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生命保険・損害保険の総合コンサルタント

おかげさまで40周年
株式会社 日産通商は

あなたの生きる力を応援します

生命保険・損害保険の総合コンサルタント

おかげさまで40周年
株式会社 日産通商は

あなたの生きる力を応援します 生命保険・損害保険の総合コンサルタント

おかげさまで40周年
株式会社 日産通商は

あなたの生きる力を応援します

「人的資本経営」の推進に県事業を活用しませんか？
広島県では、人材を「資本」として捉え、その価値を最大限に引き出す『人的資本経営』に積極的
に取り組む企業を応援するため、様々な支援メニューをご用意しています。

『人的資本経営推進セミナー』のオンデマンド配信を実施しています。
（視聴申込期限：令和７年３月21日㈮、動画視聴期間：視聴申込日～令和７年３月31日）

問い合わせ先：広島県商工労働局人的資本経営促進課　Mail：syojinkei@pref.hiroshima.lg.jp　電話：082-513-3340

　今年度、人的資本経営に関連したテーマで全５回開催した『人の力で「かち」に行く！「人
的資本経営推進セミナー」』（全回次終了）について、参加者の皆様から「もう一度聞きたい」

「社内共有（学習）用に録画動画を活用したい」等の声を多数いただき、講師の方のご協
力を得て期間限定で『オンデマンド配信』を行っています。
　11月１日に開催した、最終回の「人的資本経営を実践する！」（Ｅセミナー）では、講
師に、人的資本経営の第一人者である一橋大学CFO教育研究センター長・一橋大学名誉
教授の伊藤邦雄先生をお迎えし、地方企業が人的資本経営に取り組
む意義や、情報開示の必要性、取組メリットなどを中心に講演いただき
ました。
　また、広島県が独自で開発した『人的資本開示ツール』のご案内や、
取組の実践につながるヒントなどを企業事例発表やパネルディスカッ
ションを通じて分かりやすくご紹介しています。
　この機会を是非、お見逃しなく！

５年３月 ６年３月 対前期比 伸張率 ６年１１月 対前期比 伸張率
預金 207,9１6 207,00１ ▲9１5 ▲0.44％ 206,242 ▲759 ▲0.37

（内個人預金） １67,１23 １66,１08 ▲１,0１5 ▲0.6１％ １64,9１１ ▲１,１97 ▲0.72
（内その他預金） 40,793 40,893 １00 0.25％ 4１,33１ 438 １.07

貸金 8１,252 82,952 １,700 2.09％ 8１,657 ▲１,295 ▲１.56
預貸率   39.１0％ 40.07％ 0.97％ ―― 39.59％ ▲0.48％ ――

竹原市内金融機関預貸金推移状況表 （単位：百万円）

オンデマンド視聴の
申込はこちらから↓↓↓ 

（広島県電子申請システム）
理解促進編（Ａ～Ｄ）全４回

実践編（Ｅ）全１回

伊藤　邦雄 氏

令和６年分の確定申告が始まります！
いよいよ確定申告のシーズンが到来します。今月は記帳指導と源泉の事務手数料についてお知らせします。

初めの１時間 3,300円（税込） 以降30分毎に加算 ＋550円（税込）

種　　別 区　　分 金額（税込）
夏季源泉手数料 人数に関わらず一律   550円

年末調整手数料
給与支払報告書（１人～５人）
給与支払報告書（６人～ 10人）
給与支払報告書（11人以上５人毎に）

  550円
１,100円
 ＋550円

当所で弥生会計の記帳指導を行った場合、完了までの総時間で手数料を頂いております。
（１月からカウントさせて頂いております。）

従業員や専従者等、源泉所得税の年末調整については、以下の手数料を頂いております。
ご理解のほどよろしくお願いいたします。

弥生会計の記帳指導に対する手数料について

年末調整の提出期限は１月20日㈪まで！

＜お問い合わせ先＞　竹原商工会議所　中小企業振興課　TEL0846-22-2424
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事業引継相談会
　日　時：１月16日㈭　13時30分～ 16時30分
　相談員：広島県事業引継ぎ支援センター
　　　　　専門家
＜例えばこんな相談にお答えします。＞
　「事業を譲りたい・譲り受けたい」「事業の後継者がい
ない・引継に不安がある」等の事業引継ぎにまつわる、
あらゆる相談をお受けしています。

法律相談会
　日　時：１月20日㈪　10時～ 12時
　相談員：山下・長井法律事務所
　　　　　弁護士　長井　紳一郎　氏
＜例えばこんな相談にお答えします。＞
　売上代金回収・各種契約・相続贈与・事業承継・
　交通事故に関するトラブル等々

知的財産相談会
　日　時：１月９日㈭　10時～ 12時
　相談員：一般社団法人広島県発明協会
　　　　　知財活用アドバイザー　荒木　啓二　氏
＜例えばこんな相談にお答えします。＞
　特許・実用新案・意匠・商標権など知的財産権に関す
ること

IT（情報化）活用相談会
　日　時：１月８日㈬　10時～ 15時
　相談員：㈱オウエン
　　　　　ITコーディネーター　福田　哲史　氏
＜例えばこんな相談にお答えします。＞
　パソコンの導入、操作方法、ホームページ等による自
社のPR・SEO対策・販売、仕入、在庫管理ソフトの導入・
顧客管理ソフトの導入・スマホ、タブレットの活用等々

令和7年1月『専門家無料相談会』のご案内会員事業所 相談料無料

※相談料無料、秘密厳守　※会場はいずれも、竹原商工会議所　※３日営業日前までに商工会議所へ予約をお願いします。
※無料相談は、１事業所につき３回までとさせていただきます。　４回目からは、実費を請求させていただきます。
　（年度が替われば、回数はリセットされます）

「事業継続力強化計画」とは、中小企業が自社の災害リスク等を認識し、防災・減災対策の第一歩と
して取り組むために、必要な項目を盛り込んだもので、現在及び将来的に行う災害対策などを記載す
るものです。認定を受けた中小企業は、防災・減災設備に対する税制措置、 低利融資、補助金の加点
措置等を受けることができます。

〔認定を受けた企業に対する支援策〕
　１．ロゴマークの使用（HPや名刺等で認定のPRが可能）
　２．低利融資等の金融支援
　３．防災・減災設備に対する税制優遇
　４．ものづくり補助金、事業承継・引継ぎ補助金等の加点措置
　５．中小企業庁HPでの認定企業公表
　６．計画策定による損害保険料等の割引　　など

※計画に記載する内容など、認定制度の詳細はリンクよりご確認ください。
　（もしくは「事業継続力強化計画」で検索）
https://www.chusho.meti.go.jp/keiei/antei/bousai/keizokuryoku.html

もしもの際、事業を継続するために、策定しませんか？
「事業継続力強化計画」認定制度のご案内

振興課だより
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2025

１月
今後の行事
　１月15日(水)　新年例会
　１月26日(日)　あじさい寒肥等諸作業

　11月20日㈬11月例会でボ
クササイズを実施しました。
　本来は８月例会として計画
していましたが、台風の影響
で中止となりました。しかし、
多くの熱い要望を受け、今回
の延期開催が実現しました。
　「ボクササイズ」と聞くとハードなイメージを抱かれる方
もいるかもしれませんが、性別や年齢に関係なく、誰でも
気軽に始められるエクササイズとして人気を集めています。
　今回の講師は、オリピノテラス代表　東 竜太郎氏をお迎
えしました。音楽に合わせてストレッチし、汗をかきやす
い体にしていきます。徐々に腹筋、太ももがプルプルして
きて、息も上がってきました。続いてパンチ、フック、アッ
パー、キックなどボクシングの技を前や後ろにリズムよく
動かしていきます。動きを覚えると、もっと早く、もっと
強く動かしたくなりました。休憩も何度か挟みましたが、
１時間ほどでポテトチップス１袋分のカロリーを消費しま
した。
　ストレス発散、汗をかいて美肌効果、足腰も鍛えられ、
これからも元気で楽しく、健康でいるためにチャレンジし
たいと思いました。
 ㈱グリーンビルド　藤田 真由美

Let‘s give it a try ！ボクササイズ明けましておめでとうござい
ます。
　2025年、謹んで新春のお慶
び申し上げます。皆様方には、
平素より女性部の活動に対し
ましてのご理解・ご協力を賜
り感謝申し上げます。

　昨年は、各委員会が活発に発案した事業を、
前を向いて推進することができましたことは今
期メインテーマである「同心協力～心をひとつ
に～」であるからこそと、大変嬉しく思います。
それぞれの思いが交錯する中でも向かう先は同
じであり、やり遂げた達成感が稼業の発展へと
繋がるものと確信しております。
　また、昨年発行された新紙幣。当初は高揚感
と多少の違和感で手にしたものの、今では当たり
前にお財布の中にあるように、女性部の活動も
会議所の中で、社会の中で当たり前な日常として
進めていける新年になることを期待しています。
　改めまして、引き続きのご支援を賜りますよ
う心よりお願いいたします。
新しい年が皆様にとりまして、輝かしい年とな
りますことを祈念し新年のご挨拶とさせていた
だきます。 令和６年度会長　北丸 令子
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会員事業所の変更情報
変更区分 事業所名 変更後 変更前

所在地 (株)太田工業 竹原市下野町2877-1 竹原市下野町2703
㈲カワモトパイピングシステムズ 竹原市中央二丁目4-10 竹原市高崎町2417-474

代表者 ㈱高重葬祭 石川　真司　代表取締役 高重　嘉治　代表取締役
西日本旅客鉄道(株)広島支社　三原管理駅 桑崎　伸彦　管理駅長 渡辺　彰彦　管理駅長

　共通商品券推進協議会は令和６年12月11日㈬、旧庁舎では最後となる市
役所出張販売を行いました。
　今榮市長をはじめ、市議会議員、市職員の方々にご協力をいただき商品
券を販売しました。
　令和７年１月６日㈪には、新庁舎にて市役所業務が開始されます。
　当協議会としても気持ちを新たに、こらからも地元商業発展・活性化の
ため活動してまいります。

　12月４日㈬竹原警察署において『竹原・
大崎上島地域安全情報共有ネットワーク』
協定締結式に当所から山本会頭が出席し、
協定を締結しました。
　この協定は、地域の安全・安心を守るた
め、竹原警察署および関係団体が連携して、
情報を共有し、特殊詐欺被害や交通事故防
止を図ることを目的としています。
　締結式では、情報共有の重要性や今後の
活動方針について話し合われ、参加者一同
が連携強化への意欲を新たにしました。
　地域社会の安全を守るために協力して取
り組んでいきます。

市内共通商品券 かぐや姫商品券 市役所出張販売

竹原・大崎上島地域
安全情報共有ネットワーク協定を締結

　12月４日㈬、国税庁デジタル化・業務改革推進室 菅沼室長をは
じめとする６名をお迎えし、当所における納税業務のデジタル化に
関する視察を受け入れました。視察は、税務業務のデジタル化や効
率化を進めるための最新の取り組みを共有し、意見交換を行うこと
を目的として実施されました。
　視察では、納税者サービスの向上を目指したデジタルツールやシ
ステムの導入状況、業務プロセスの自動化・効率化の取り組みにつ
いて詳細に説明を行いました。
　視察に同行された竹原税務署 雨宮署長からは、（国税庁では「事

業者のデジタル化促進」に取り組んでいますが、竹原商工会議所におかれても、精力的に事業者のニーズに
寄り添った支援に取り組んでいただき感謝申し上げます。 引き続き税務行政にご協力を賜るようお願い申し
上げます。 ）との意見が寄せられました。
　今後も当所では、納税業務のデジタル化に向けた取り組みを推進していく所存です。引き続きご理解とご
協力を賜りますようお願い申し上げます。

納税業務のデジタル化に関する国税庁の視察受入実施
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CCIとは…chamber of commerce and industryの略で、chamberは会議所、commerceは商業、
industryは工業を意味します。
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※１級の合否は次号以降掲載予定です。令和６年11月17日㈰施行
第168回 簿記検定試験 合格者 ２級／該当者なし　３級／山下　翔（敬称略）

　12月６日㈮グリーンスカイホテル竹原において第50回議員懇談会を開催し
ました。
　コロナ禍を経て５年ぶりの開催となる今回は、にぎわいのあるまちづくりに
焦点を当て、『エディオンピースウイング広島の志』と題し、令和６年２月に
開業したエディオンピースウイング広島「365日のにぎわいを作ること」を目
指し取り組まれている㈱サンフレッチェ広島 代表取締役社長 仙田 信吾氏をお
招きしご講演いただきました。当市のあるべき将来に向け、地域のにぎわい創
出やスポーツ文化の可能性について多くの示唆をいただきました。また、スポー
ツを通じた地域のコミュニティの形成や、持続可能なまちづくりの在り方につ
いても具体例を交えてお話いただきました。
　今回の議員懇談会は50回の節目にふさわしい有意義な機会となり、まちづく
りにおける新たな視点を得る場となりました。今後も商工会議所ではこのよう
な機会を通じて地域の発展の一助となる取り組みを推進してまいります。

11月27日㈬日本銀行広島支店　中村支店長と山本会頭
が足もとの竹原市内企業の業況感と先行き見通し、中長
期的な地域経済振興に向けた取り組みと課題、金融政策
や金融機関・行政等への要望について対談を行いました。

　11月20日㈬14時から、竹原商工会議所401会議室においてセミ
ナーが開催された。参加者は16名。第１部は、「バックオフィス業務
に関わる法改正」をテーマとして、電子帳簿保存法改正やインボイ
ス制度の概要や対策方法を、NTT西日本ビジネスフロント㈱中国営
業推進担当DXコンサルグループ担当課長　高木 隆旨氏・コンサル
SE　石川昌宏氏を講師にお招きし、事例を含めてお話しいただいた。
第２部は、「簡単！便利な！キャッシュレス納付のメリット」につい
て、竹原税務署総務課長　藤田 加奈子氏を講師にお招きし、納付の
メリット・登録方法等についてお話しいただいた。

電帳法・インボイス制度対策セミナー開催
～国税・地方税のキャッシュレス納付のメリットとは～

第50回議員懇談会を開催

日本銀行広島支店長と
地域経済の課題と展望について対談

竹原市ににぎわい
を

㈱サンフレッチェ広島
代表取締役社長　仙田 信吾 氏

竹原商工会議所 会頭
山本 靜司

竹原市長
今榮　敏彦 氏
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